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Las calificadoras no tienen el mejor prestigio del mundo: Eduardo Sastré 
 
 
EDUARDO SASTRE: Fíjate que esta idea de lo que comentas, Aarón, las calificadoras que 
bueno, no tienen el mejor de los prestigios del mundo, recordemos que Standard and Poor's 
precisamente hace cinco años estaba poniendo a Lehman Brothers como uno de los bancos 
AAA. Estamos a diez días de recordar el inicio de la crisis del 2008, el día 15 de septiembre, 
cuando quiebra Lehman Brothers, y se derrumba el sistema financiero, por todas las 
trampas que las calificadoras y todos estos que son opinadores de oficio de los países y de 
las empresas y las calificaciones, ponían en AAA a Lehman Brothers y a muchos bancos, 
después tronaron y quebraron y dejaron a la gente sin sus ahorros, sin su jubilación y sin 
muchas cosas.  
 
Bueno, es lo que las calificadoras están opinando ahorita, que debe ser muy importante que 
crezca la base impositiva en México, que la reforma tiene que ser recaudatoria. Porque 
mire usted, en economía hay dos cosas que son un debate permanente: el tema de inflación 
y el tema de crecimiento. Nada más que si no hay consumo, no existe el crecimiento, es 
una regla, ni modo. 
 
Entonces si quitamos el dinero de las manos del sector productivo o de los consumidores, 
cae el consumo. Y si cae el consumo, no privilegiamos el crecimiento ni la inversión ni el 
empleo.  
 
Y los datos que tenemos de la economía nacional hasta hoy día, hemos caído en todo, hasta 
en el índice de competitividad que justamente el día de ayer el World Economic Forum nos 
dijo: están en el fondo de la olla.  
 
Y si con base en esa información, salimos con una reforma recaudatoria, persecutoria y con 
toda esta problemática, no tenemos que adivinar qué va a pasar. Este concierto de “dame 
dinero porque yo voy a crear la prosperidad, porque yo el Estado voy a invertir, yo voy a 
repartir”, hemos visto que como decía Jaime Velázquez, el presidente del Consejo de 
Educación Financiera y Económica, cuando no hay transparencia y no hay mucha 
información, pues evidentemente el que parte y reparte, ya sabe. 
 
Entonces es importante esto que comentas Aarón porque ojalá que de verdad, conscientes 
de lo que está sucediendo, estén pulsando realmente cómo están las cosas. Inclusive ahora 
que el secretario de Hacienda está con el presidente Peña allá en la Cumbre del G-20, en 
esta cumbre se iba a discutir centralmente el tema del crecimiento económico, el tema del 
empleo y el tema de la recuperación a nivel global. 
 
El G-20 es un grupo de países que encabezan obviamente sus jefes de Estado en reuniones, 
ahorita ésta de septiembre es conmemorativa de aquella primera del 2008 que les decía, 
para resolver problemas de crecimiento. Claro, ahorita el tema central es el conflicto con 
Siria porque evidentemente esto va a tener un impacto fuerte en el tema petrolero.  



 
AARON CONSTANTINER: Yo sé que no está en la línea pero dos puntos al respecto. A 
Standard and Poor's ahora el gobierno de Estados Unidos le puso una multa por todas las 
cuestiones de cómo lo calificó y ahora Standard and Poor's está demandando al gobierno 
diciendo que es una represalia por haberle bajado la calificación a la deuda de Estados 
Unidos. Entonces sigue esta pelea con las calificadoras en ese sentido.  


